

Le point de vue biblique - L'intégrité

Parmi les valeurs humaines qui n'ont plus rien à voir avec le style de vie des gens de notre génération, on retrouve l'intégrité. Non seulement cette valeur est-elle exclue du discours social actuel, mais de plus, elle est même discréditée. Cette qualité, qui était autrefois associée aux gens de bien que l'on considérait comme des modèles sociaux enviables, est aujourd'hui regardée avec dédain. **Dans notre monde, être honnête et droit sont des valeurs jugées comme dépassées, voire presque des faiblesses.**

Réalité ou démesure?

Je sais bien que ce ne sont pas tous les gens de notre génération qui ont rejeté cette valeur. Même parmi les incroyants on retrouve des personnes intègres. Cependant, il n'est pas démesuré de dire que cette qualité est généralement ignorée par la majorité. Même chez les chrétiens on rencontre un manque d'intégrité. Mais dans leur cas, bien des subtilités apparaissent dans le discours justificateur.

Exemple d'intégrité:

Dernièrement, j'ai entrepris une formation de disciples avec les hommes de notre église. La première semaine, je leur ai remis un texte de 12 pages de M. K.P. Yohanan sur l'intégrité. Après une semaine de lecture et de méditation sur le sujet, chaque homme devait donner son impression. De tout ce qui s'est dit, la réponse la plus pertinente a été celle-ci: «Jusqu'à la lecture de ce texte, je croyais que j'étais un homme intègre, mais hélas, c'est faux.» Plusieurs des hommes présents ont exprimé cette idée. Ils se croyaient intègres parce qu'**ils ignoraient ce que la Parole de Dieu dit précisément sur l'intégrité.** Autrement dit, depuis qu'ils sont devenus chrétiens, ils ont chassé les grossièretés de leur vie. Mais ce texte leur a tous fait prendre conscience que l'intégrité est d'abord et avant tout une affaire de petits détails.

Qu'est-ce donc que l'intégrité?

Le roi David était sans aucun doute un homme d'une grande intégrité devant son Dieu. Pourtant, il était aussi un homme capable des pires péchés: adultère, colère, meurtre, etc. Ainsi donc, on ne peut affirmer que l'intégrité soit synonyme de perfection morale. Alors, **qu'est-ce donc que l'intégrité?** Lisons le texte qui suit; l'évènement se passe au moment où David s'apprête à affronter le géant Goliath: «David dit à Saül: Ton serviteur faisait paître le troupeau de son père. Et quand le lion ou l'ours venait enlever une bête du troupeau, je courais après lui, je le frappais et j'arrachais la bête de sa gueule. S'il se dressait contre moi, je le saisisais par le poil du menton, je le frappais et je le tuais. C'est ainsi que ton serviteur a frappé le lion et l'ours, et il en sera du Philistin, de cet incirconcis, comme de l'un d'eux, car il

a lancé un défi aux troupes du Dieu vivant. David dit encore: L'Éternel, qui m'a délivré de la griffe du lion et de la patte de l'ours, me délivrera aussi de la main de ce Philistin. Alors Saül dit à David: Va, et que l'Éternel soit avec toi!» 1 Samuel 17:34-37

L'intégrité du roi David

Voilà ce qu'est l'intégrité. Lorsque David faisait paître les troupeaux de son père, il restait aux aguets étant toujours prêt à affronter les pires dangers pour s'acquitter fidèlement de sa tâche. Il ne lui venait pas à l'esprit de laisser une brebis se faire dévorer en se disant que, de toute manière, personne ne le saurait! Qu'est-ce qu'une brebis de moins parmi des milliers? David était intègre parce qu'il ne faisait pas ce qui est droit et juste dans le seul but de plaire aux hommes. À ses yeux, l'enjeu n'était pas la valeur d'une brebis, mais l'honneur de bien remplir sa mission. De plus, David savait une chose que bien des chrétiens ignorent encore aujourd'hui: **il y a une grande rémunération devant Dieu pour celui qui marche dans l'intégrité.**

Psaume 84:11-12

«Mieux vaut un jour dans tes parvis que mille ailleurs; Je préfère me tenir sur le seuil de la maison de mon Dieu, plutôt que d'habiter sous les tentes de la méchanceté. Car l'Éternel Dieu est un soleil et un bouclier, l'Éternel donne la grâce et la gloire, Il ne refuse aucun bien à ceux qui marchent dans l'intégrité.»

Réal Gaudreault, pasteur de l'Assemblée Chrétienne La Bible Parle, Saguenay.

Comment porter du fruit ?